

Vorwort zur 3. Auflage

Wenn innerhalb von fünf Jahren die dritte Auflage eines Lehrbuchs nachgefragt wird, so gilt autorensseitig den Lesern, die unsere Schrift derart rasch im Markt aufgenommen haben, zunächst unser herzlicher Dank. Die Entwicklung ist aus unserer Sicht auch deswegen besonders erfreulich, weil sich das Lehrbuch inzwischen mit zahlreichen anderen didaktischen Mitteln im Wettbewerb befindet.

Die neue Auflage basiert nicht nur auf einer grundlegenden Überarbeitung des Stoffgebietes, sondern auch auf ausgewählten Ergänzungen desselben. In diesem Zusammenhang ist vor allem die Einfügung eines personalwirtschaftlichen Teils zu nennen. Daneben wurden die Abschnitte, die sich mit Fragen der Organisation sowie des Controllings befassen, ergänzt. Weitere Ergänzungen betreffen den Strategieprozess – und hier speziell die Strategieimplementierung. Die neuen Entwicklungen im Gesellschaftsrecht wurden soweit berücksichtigt, wie sie die Rechtsformen betreffen. Die Struktur des Lehrbuchs ist, von einigen zusätzlichen Abschnitten abgesehen, erhalten geblieben.

Wir danken unseren Lesern für die zahlreichen Rückkoppelungen, die wir erhalten haben, und die uns in unserer Vorgehensweise bestärkt haben. Auch mit Blick auf die vorliegende Auflage bitten wir erneut um Anregungen – jederzeit gerne auch kritischer Art. Der einfachste Weg der Mitteilung ist vermutlich die Kontaktierung per E-Mail. Unsere E-Mail-Adressen lauten:

freiling@uni-bremen.de bzw. martin.reckenfelderbaeumer@whl-lahr.de.

Für Dozenten, die das vorliegende Buch in ihren Veranstaltungen einsetzen, verweisen wir auf das Gabler-Portal Dozenten Plus, in dem begleitende Materialien hinterlegt sind.

Abschließend danken wir allen Personen, die uns in der Vergangenheit bei der Fertigstellung der dritten Auflage maßgeblich unterstützt haben. In diesem Zusammenhang erwähnen wir ausdrücklich Frau Dipl.-Ök. Anja Sohn. Frau Heidrun Sobing gilt unser besonderer Dank für die vielfältigen Mühen bei der Fertigstellung des Manuskripts. Daneben gilt Frau Elke Goldschmidt unser herzlicher Dank. Außerdem danken wir dem Gabler-Verlag und hier speziell Frau Ulrike Lörcher und Frau Harsdorf für die wieder einmal exzellente Zusammenarbeit.

Bremen und Lahr, im August 2009

Jörg Freiling und Martin Reckenfelderbäumer